

ENTWURF

Solidaritätspartnerschaft Eisenach – Nagydobrony

Präambel

Angesichts des völkerrechtswidrigen russischen Angriffskrieges auf die Ukraine steht Eisenach solidarisch an der Seite der Bürgerinnen und Bürger der Ukraine. Der Krieg und seine Folgen werden die Ukraine noch über viele Jahre herausfordern. Um hier ein besonderes Signal der Solidarität zu setzen und als besonderer Ausdruck gegenseitiger Verbundenheit geht Eisenach mit der Stadt Nagydobrony eine Solidaritätspartnerschaft ein. Vordringliches Ziel im Rahmen dieser Partnerschaft wird es sein, bei der Bewältigung der sich stellenden Herausforderungen nach Kräften zu unterstützen.

Artikel 1

Die Unterstützung durch die Stadt Eisenach orientiert sich an dem konkreten Bedarf Nagydobrony. Eisenach wird im Rahmen der Möglichkeiten unter Einbeziehung externer Fördermittel, Zuschüsse und Spenden materielle Unterstützung gezielt und bedarfsorientiert leisten. Eisenach wird zudem im gewünschten Umfang Knowhow bereitstellen bzw. vermitteln.

Artikel 2

Beide Städte profitieren von dem gegenseitigen Erfahrungsaustausch und fördern den interkommunalen Dialog. Die Solidaritätspartnerschaft wird aber auch durch die Bürgerschaft beider Städte getragen. Eisenach und Nagydobrony vermitteln bei Interesse Kontakte zwischen Bürgerinnen und Bürgern, Institutionen und Vereinen und fördern den deutsch-ukrainischen Austausch.

Artikel 3

Sowohl Eisenach als auch Nagydobrony sind partnerschaftlich mit Sárospatak in Ungarn verbunden. Es entsteht eine trinationale Zusammenarbeit der drei Städte. Eine trinationale Zusammenarbeit bietet sich insbesondere im Rahmen der Transporte von Hilfsgütern aus Eisenach nach Nagydobrony an. Dies wird im Einzelfall gemeinsam mit Sárospatak geprüft.

Artikel 4

Die Partnerschaft zwischen Eisenach und Nagydobrony ist zunächst auf die praktische und solidarische Unterstützung in der Kriegssituation der Ukraine ausgerichtet. Beide Städte entscheiden gemeinsam über die Form und den Zeitraum der Zusammenarbeit.

Artikel 5

Die Solidaritätspartnerschaft zwischen Nagydobrony und Eisenach soll im Geiste der Völkerverständigung und auf der Grundlage von Freiheit und Demokratie entwickelt und vertieft werden.

Diese Vereinbarung tritt am Tag der Unterzeichnung in Kraft.

Die Vereinbarung ist in zwei Exemplaren ausgefertigt, auf Deutsch und Ukrainisch, wobei beide Versionen dieselbe Rechtskraft besitzen. Die Stadt Sárospatak begrüßt die Zusammenarbeit und wird unterstützend zur Seite stehen.

Eisenach, den

Katja Wolf
Oberbürgermeisterin Stadt Eisenach